

# 牧之原中学校 学校だり やれしば できる



令和6年9月号

【牧中ブログ】

# 正確に伝えるための言葉をみがきたい

校長 田中伊礎子

9月は学校の一大行事である体育大会が行われました。生徒たちの一生懸命な姿や友達と協力 して取り組む姿がたくさん見られて、とても楽しく笑顔の多い体育大会になりました。紅白の応 援団長、実行委員長を中心に牧中生のいいところを家族や地域の人にたくさん見てもらえてよか ったなあと思うことでした。

さて,先日「国語世論調査」の結果が新聞記事になっていました。この調査は文化庁が | 年に | 回,全国から | 16歳以上の 6000人を抽出して行われている調査で,国民の国語に関する興味・関 心を喚起することも目的の一つとなっています。

新聞記事では、「『もふもふ』 =柔らかそう 『まったり』 =のんびりと」の例が見出しに使われ、日常生活で使われる新しい表現の浸透具合を示していました。記事を読んであらためて「もふもふ」「まったり」が新しく生まれた表現だったんだなと思い出すくらい、普通に使われているし、誰から教わったわけでもなく、自然にその意味や使い方が共通理解されていることがおもしろいなと思いました。

また,本来の意味とは違う使われ方をしている慣用句や言葉もいくつか取り上げられていました。「うがった見方をする」は本来「物事の本質を捉えた見方をする」という意味ですが、「疑って掛かるような見方をする」という意味で使っている人が多いという例など,恥ずかしながら私も本来の意味と違う意味で使っていた言葉があり、そうなると自分が言いたかったことと,相手に伝わった意味が違っていることもあるかもしれないなと考えました。

テレビの対談で女優の伊藤沙莉さんが朝ドラ主題歌を歌っている米津玄師さんに「どうやって語彙力を身に付けるんですか?」と質問したところ米津さんは「もともと言葉フェチみたいなところがあるかもしれない。正確に伝えたいな,という気持ちが人一倍あるのかも。難しい言葉って純粋で,意味が多岐にわたっていないというか…ときんときんに意味がとがったものを取り

入れたいという気持ちがある。」と答えていました。正確に伝えるために使える 言葉がたくさんあることは大切なことだし,正確に伝わることで人と人のトラブ ルも少なくなるかもしれないなと思うことでした。



### 「いじめ問題を考える週間」の取組から

## こんな「いじり」はいや こんなこと言われたくない

- ●顔や体型のこと
- ●いい間違ったときなどに馬鹿にするような言い方での指摘
- ●動物の名前でいわれること
- ●性格を決めつけられたくない ●暴力 ●自分で変えられないこと
- ●家族のこと,家庭環境
- ●自分のコンプレックス ●デリケートなことについて
- ●自分が気にしていること
- ●死ね ●女の子らしくしな
  - ●女の子らしくしなよ ●プライベートなこと 等
- ※ 特に,家族のことや容姿についてという回答が多かったです。大人が気をつけないといけないこともあるかもしれませんね。

# 認め合い 学び合い 未来に向かって 力強く 駆け上がる牧中生

#### ワッゥ タ ヒ ラ ニ ヒ ラ 竜騰虎闘 ~己の炎 燃え尽きるまで ~

本 雕 虎 脚

9月 15日(日)雨が降ったり止んだりした体育大会。朝 6 時から水浸しの本部席を作業した 3 人の職員を手伝ってくれた<u>お一人の保護者の方</u>。開会までの時間がなく必死でしたので,本当に感謝でした。 さらに,生徒が練習の成果を懸命に発揮してくれた大会で,特に 3 年生はリーダーシップが光りました。保護者の皆様もお疲れ様でした。

~ 団長の感想 ~

○応援団長として,3年生として,加えて

3年生みんなで体育大会を引っ張っていけました。世界一楽しい体育大会にできて良かったです。 (3年 白組団長 板元快誠)

○競技の部, 応援の部どちらも負けてしまったけど, 楽しかったでした。

最高でした!! (3年 紅組団長 武元 蘭乃)\_\_









## お疲れ様でした。~ PTA美化作業 ~







8/25(日)PTA保体環境部長の 田村さんのもと,会員,生徒,学校応援 団の皆さんで,だだ広い校庭の除草を していただきました。前回同様,高木の 伐採,乗用除草カート,ショベルカー, 誠に見事な作業でした。今回も,

85%を超える保護者・生徒の出席率 に感謝です。ありがとうございました。

# 語り継ぐのが役目です ~ 平和集会 ~

8月 | 日出校日に生徒会主催で平和集会を開きました。「8月 | 5日は終戦記念日です。日本に投下された原爆。今も続く、ウクライナ戦争。繰り返さないために私たちにできることは何でしょう?」と会長の国師さんの提起から始まり、生徒会が作成したスライドをもとに、戦争・平和について、深く考えました。





# さあ!2学期 ~ 始業式 ~

9月2日(月)2学期始業式が行われました。学年・ 生徒会の代表(I年:福留さん 2年:留森さん 3年:

砂田くん 生徒会:田村くん) が夏休みの反省<u>と2学期</u> 抱負(自主学習・行事・テスト ・整理整頓等)を述べました。



## 10月の主な行事予定(変更もあります)

- ○10月1日(火)全校朝会(新人大会推戴式)
- ○10月3日(木)生徒会役員選挙
- ○10月8~10日(火~木)姶良・伊佐地区新人大会 8日~サッカー・ソフトテニス・剣道 10日弓道
- ○10月8・9日(火・水)ドリカムプラン3年実カテスト
- ○10月15日(火)スマホ・ケータイ安全教室
- ○10月16日(水)スクールカウンセラー来校
- ○10月17日(木)いのちの授業・がん教育(2年)